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Ê âåðøèíàì óñïåõà
Еще когда я училась в Институте легкой промышленности 

(ныне – Университет технологии и дизайна) на вечернем 
факультете, меня пригласили работать в Печерский 

райком комсомола. Это была кузница управленческих кадров, 
настоящий университет, который обучал умению работать с 
людьми. О том времени я вспоминаю с большим теплом, по-
тому что из этого и сложилась моя дальнейшая жизнь. Окончив 
в 1991 году институт, надо было определяться с дальнейшей 
судьбой. Ведь в то время мы в одночасье проснулись в совер-
шенно другой стране. Жизнь меня свела с Игорем Кожевиным, 
с которым мне довелось пройти все исторические эпохи 
партии Украины. Это время было действительно проверкой 
на прочность. Работая в Шевченковском райсполкоме, Игорь 
Кожевин замыслил идею создания страховой компании, а в 
то время законного страхования еще не существовало. Время 
было действительно неспокойное. Времени на обдумывание 
не было. Я поверила Кожевину. 

Самым неизбитым проектом на тот момент оказалось соз-
дание страховой компании. По сути, это была первая страхо-
вая компания в Украине. Можно сказать, что «Омета-Инстер» 
была первой украинской СК, и я считаю, что эта компания 
родилась благодаря именно Игорю Кожевину, Виктору Дудке, 
Игорю Баринову, Владимиру Шевченко. Эти люди стояли у ис-
токов, создавали страховой рынок, они прописывали правила 
страхования. «Омета Инстер» быстро начала свое развитие, за 
год была создана огромная сеть. 

К сожалению, на сегодняшний день нивелировано понятие 
страховщика. Потому что в силу многих нечестных компаний 
сложился образ обманщика. А ведь страховщик – это твой 
друг, твой семейный доктор, это прежде всего защитник. 
Пережить 90-е годы и остаться человеком, не перестать верить 
и искать в коллегах поддержку – это дорогого стоит. 

Я обучала очень много человек – обучала в компаниях, 
обу чала в агентстве, обучала стажеров. Остаться человеком и 
не потерять стержень – это очень важно. Когда люди начина-
ют зарабатывать, в них вместо состязательности поселяется 
конкуренция, злоба, зависть – это все разрушает, и поэтому 
надо научить людей быть настоящими профессионалами и не 
делать непростительных ошибок.

В жизни «Ометы Шанс» было множество ярких моментов – и 
хороших, и плохих. О ярких моментах можно говорить много, 
потому что ты жил всем этим, у тебя были рядом удивительные 
учителя, все строилось, все развивалось, ты приходил в орга-
низацию и радостно от всей души рассказывал, что это самая 
лучшая компания «Омета». Потому что ты сам в это верил, 
ты страховал людей, предоставлял им защиту. Я начинала со 
страхования жизни. Но как ярко это все разгорелось, также 
ярко и угасло. Осталось очень много обязательств, которые 
надо было выполнять, и остались люди: физические лица, 
юридические лица. Чтобы сделать тогда выплаты по обяза-
тельствам, нужно было брать кредиты, и мы решили, что все, 
что мы зарабатываем, не вносим в резервы, а раздаем людям. 

После закрытия «Ометы Инстрер» мне еще несколько лет 
пришлось рассчитываться по ее обязательствам. В момент, 
когда все рухнуло, я думала, что мне придется срочно прода-
вать все и уезжать со своей семьей. Тогда женщин-предпри-
нимателей было немного. Те обстоятельства тогда меня очень 
закалили. Я сделала много ошибок, но ведь не ошибается тот, 
кто не работает. 

Если думаешь, что на сегодняшний день все знаешь, то 
могу сказать, что ничего подобного. Жизнь всегда препод-
носит те уроки, которые тебе необходимы. Но унывать было 

нельзя. Я понимала, что если что-то и происходит, то это про-
исходит для того, чтобы ты сделал какие-то выводы. Раньше я 
этого не знала, и это меня повергало в состояние тупика, из 
которого я не понимала, как найти выход. Но сейчас я пони-
маю, что проблемы всегда у того, кто хорошо работает. 

У меня всегда были надежные коллеги и друзья. Вообще, 
без наших друзей, без людей мы никто. Человек развивается 
вместе с теми людьми, на которых можно опереться. Это дру-
зья, партнеры, коллеги. 

Моя профессия не позволяет стоять на месте, она всегда 
движется вперед. Если ты просто хочешь застраховать, снять 
деньги и уйти – то мне жалко такого агента и такие компании. 
Мне повезло в жизни на хороших людей, потому что в не-
простое время падения и взлетов нашей страны я падала и 
взлетала вместе с ней и не единожды. 

На сегодняшний день я стараюсь не терять связи с тем, с 
кем работала раньше, и по возможности расширять. Сегодня у 
нас есть перспективы развития – это реконструкции, возрож-
дение. Я стараюсь во все это вникать, стараюсь прочувство-
вать, где и кому необходимо наше страхование.

Но я стараюсь быть не только руководителем. Я очень 
люблю читать. Главный мой друг – это книга, люблю как 
классику, так и современную литературу. Это один из моих 
вариантов отдыха, во всяком случае, это дает зарядку для ума. 
Когда меня никто не трогает, могу посидеть за чашечкой кофе 
с книгой. А еще очень люблю путешествовать. Во время пу-
тешествий я развиваюсь, познаю что-то новое. Это движение 
вперед. И если ты движешься в профессиональном смысле, 
в человеческом, понимаешь, что каждый день нужно что-то 
приобрести, – это именно то, что всегда полезно для любого 
человека. Всегда надо видеть, куда ты идешь. Если я этого 
не вижу – то надо знать, как идти. Все свои действия нужно 
правильно наполнять смыслом. 


